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Что такое ударение?

⚫Ударение - это  произнесение 
одного  из  слогов  слова  с 
большей  силой  и 
длительностью.

⚫  В русском   языке   ударение 
раз но мест ное.



Оно может быть:

⚫ на первом слоге (пла-вать, ве–че-ром);

⚫ на втором (ле-жать, цып-лё-нок);



Оно может быть:

⚫ на третьем (при-ле-теть, ак-ту–аль-
ный);

⚫ на четвёртом (ак-кор-де–он, ак-ку-му-
ля–тор);



Оно может быть
⚫ на пятом (а-ви-та-ми-ноз, на-пе-ре-гон-

ки).



Оно может быть:

Даже в одном слове (формах слова) 
ударение может занимать разное место.

⚫ На-чать — на–чал, на-ча-ла.



Творожная проблема
⚫ Частенько возникают трудности и со 

словом «творог». Одни произносят 
его с ударением на первое «о», другие 
– на второе… 

⚫   И этому есть историческое 
объяснение. Потому что термин, 
обозначающий данный кисломолочный 
продукт, в разное время произносился 
по-разному.



Обе о могут быть ударными
        В словарях девятнадцатого столетия 

закреплена норма, где ударный – второй 
слог. А известный языковед Даль настаивает 
на первом. На протяжении прошлого века 
люди упорно употребляли оба варианта, и в 
конце концов лингвисты сошлись на том, 
что в случае со словом «творог» 
правильное ударение закреплять не будут. 
Верным, в принципе, считается и один вид 
произношения, и другой. Обе «о» могут 
быть ударными.



Ударение:

⚫ В произношении форм 
множественного числа 
существительных тоже нет 
единообразия.

⚫  Слова «банты», «шарфы», «склады» 
(складские  помещения), «лифты» в 
соответствии с нормами орфоэпии 
произносятся с ударением на корне 
слова, то есть на первом слоге. 



Ударение на первого слоге

Такое же ударение имеют слова 
«порты», «торты».



Имеют ударение на 
окончании слова.

Слова:
⚫  гербЫ, 
⚫ фронтЫ, 
⚫ бортА,
⚫  кормА 



Говори правильно

⚫ Баловать – на последний слог.
⚫ Включит – ударение на второй слог.
⚫ Договор – на последний слог.
⚫ Донельзя – ударение на второй слог.
⚫ Жалюзи – на последний слог.
⚫ Инсульт – на второй слог.
⚫ Каталог – ударение на последний слог.
⚫ Квартал – на последний слог.



Говори правильно
⚫ Красивее – ударение на второй слог.
⚫ Облегчить – на последний слог.
⚫ По средам – ударение на последний слог.
⚫ Приняв – на второй слог.
⚫ Свёкла – ударение на первый слог.
⚫ Сливовый – на первый слог.
⚫ Феномен – на второй слог.
⚫ Ходатайство – ударение на второй слог.
⚫ Черпать – на первый слог.
⚫ Щавель – ударение на второй слог.




